

## «SE REQUIERE UN PASTOR» INFORMACION GENERAL CONTRA LOS FUNCIONARIOS PUBLICOS

Santander sigue fuertemente disciplinada a sus costumbres provincianas, a esas costumbres que impone y mediatiza esa media docena de personas que todos conocemos y que, formando lo que pudieramos llamar el "Gobierno montañés", tienen distribuidas las diversas actividades de la provincia, delegando a la vez en una docena de subsecretarios, y éstos en centros diversos, que no pasan de veinte, de donde emana la orden de salida, de entrada o de quietud de toda mercancía, tanto en lo espiritual como en lo corpóreo, y adonde acude cumplidamente el servilismo, sin ser previamente citado.

Habrán observado los trabajadores que siempre que han necesitado comprarse unas botas de color achocolatado, es con el permiso de doña Fulanita, por si a ella le parece que las botas y su color influyen en la conservación de la Colegiata de Cantabria. Habrán comprobado también los trabajadores que si han tenido una sola manifestación infantil en sus maduros años, el ilustre "Covarrubias" decreta un sí o un no sobre sus actividades. Si se ha de ingresar en el taller a ser explotado, a dejar ganancias al patrono, es requerida la tarjeta de don Eme de la Jota; y si el hijo necesita asistencia láctea, enseguida doña Emerenciana Cayoso da los Cobos y para qué de los Miralles facilita hasta lo más caro de una sacristía. Ni que decir tiene que todo esto ocurre al falto de espíritu y al mequetrefe moral.

Las luchas heroicas de este periódico contra la Banca, la aristocracia, la "gento bien", es por enarbolar una bandera digna. No concebimos que una buena y sana moral sea patrimonio de don Eme o doña Emerenciana. No protejemos con nuestro silencio o con nuestra adulación esas bochcheras vanidosas o esas locuras de ambición que brotan de la voluntad de esta media docena de personas que siempre ven en lo político como en lo deportivo; en lo jurídico como en lo veraniego; en lo científico como en lo religioso; en lo marítimo como en lo que es de moda. Citar, evocar, anunciar o distinguir un nombre, ya sabemos que este nombre ha de figurar en la organización de la futura exposición de Calamares que el Ateneo anuncia. Si organizamos un festejo a beneficio de los pobrecitos salmones del río Cubas, ¡ah!, consultaremos con doña Emerenciana. Es decir, que estos personajes encuadrarán en todas las manifestaciones de la vida montañesa, y que para brillantez de estas manifestaciones es preciso encuadrar a estos personajes, que todos conocemos, porque a cada instante nos aporrearán los oídos con sus nombres.

Con tal fisonomía provinciana, no es de extrañar que "La Coz de Cantabria" niegue rotundamente derecho a los que caminan del brazo de los desheredados a fomentar iniciativas benéficas, como es la de "El Día de las Colonias", y venga a hablarnos de la "Gota de Leche", de las colonias de Solvay, etc., que nadie ha desmerecido, y que tal evocación inoportuna puede dar lugar a que se lastime, en el curso de esta polémica, al contestar al veterinario, ya que hablando de coz, hay que llamar al veterinario para quitar herraduras que hicieron brotar sangre humilde.

Para proteger a la infancia hay que ir en busca de esa dama tan caritativa, tan cariñosa, que besa a los niños mozos, pero que adopta una ana para los suyos. Para que prospere la industria de la provincia, se requiere el consejo de don Eme. ¡Con lo que sabe, es y puede don Eme! No se admite por "La Coz de Cantabria" y sus "adyacentes" el que sean los pobrecitos, como diría el "pae Polinar", los que comiencen a acordarse de sí mismos. Para eso está la caridad que organiza cotillones; fiestas, algunas de ellas, como las celebradas en el palacio de la Magdalena, donde doña Victoria era fácil confundirla con una cuba.

Y en el radio de afuera para adentro, de acción inversa, son muchos de nuestros convecinos. No hay que ir en contra de la corriente de esa media docena de señores. No hay que distinguirse en contra suya. Hay que mantener cordialidad. No se puede hacer otra cosa, porque la industria padece al malquistarse la antipatía de don Eme y de doña Emerenciana, y para quedarse tranquilos en su fiotez de espíritu, se dicen "que así es la vida".

En relación con la iniciativa tendida por "La Coz de Cantabria" sobre quién ha de ser el protector, el propulsor y el mantenedor de las colonias escolares, se nota que la fiesta empieza a tener retraimientos. Radio Santander, que imparcialmente venían hablando de la fiesta aludida, al entiendo la suscripción abierta, se ha creído en el caso de que "es hora ya de cesar" en lo de las Colonias escolares. Anoche dijo a los radioyentes que "daba por terminada la suscripción abierta".

Radio Santander tiene que vivir con la voluntad de don Eme y de doña Emerenciana. Mañana que venga el Socialismo, presentará su factura por cooperación prestada. La consigna es eminentemente burguesa: "vivir con todos". Es cómodo, si; pero tiene alguna quebra. Cuando los seres, las industrias, se ponen incondicionalmente a las órdenes de una moral deficiente, dice muy poco de la vitalidad de la provincia, de la Empresa y hasta de las personas que regentan estas Empresas. Santander necesita un pastor. Murjó el señor Ruano; hay que ir a buscar otro, pero de entre la media docena de hombres aludidos al principio de este inciso hecho a "La Coz de Cantabria".

### Las obras de alcantarillado y urbanización de la calle de Cádiz

En la reunión celebrada por la Comisión de Higiene, ayer, jueves, se trató del proyecto de alcantarillado y urbanización de la calle de Cádiz. Referente a la urbanización, parece ser que los propietarios a quienes se ha dirigido el Ayuntamiento se niegan a contribuir a ella, por lo que la calle citada, en este respecto, continuará en el mismo estado en que actualmente se encuentra. Sin embargo, se prosigue el estudio de las obras de alcantarillado a realizar, para comenzarlas próximamente.

### La Comisión de Ensanche

La Comisión municipal de Ensanche se reunió el miércoles, estudiando diversos asuntos relacionados con las obras que en las diferentes zonas del Ensanche de la ciudad se intentan llevar a cabo.

### Las denuncias de viviendas

Continúan denunciándose viviendas en malas condiciones, habiéndose aprobado en la reunión que ayer celebró la Comisión de Higiene nueve providencias de multas impuestas a otros tantos propietarios.

El ponente de la Comisión, camarada Vayas, nos ha comunicado que esta política de multar a todos los propietarios que se niegan a realizar las obras denunciadas se continuará, rigidamente como hasta el presente.

### Las aceras de la Rampa de Sotileza

Diferentes veces ha sido denunciado tanto por los guardias municipales como por algunos miembros de la Corporación municipal, el pésimo estado en que se encuentran las aceras de la Rampa de Sotileza.

Acerca de estas denuncias nos han

comunicado el haberse nombrado brigadas de obreros para que, recorriendo los distintos distritos, procedan a la reparación de arroyos y aceras necesitados de ello.

### El impuesto de chimeneas

En la oficina de la Guardia municipal se ha cobrado, hasta hoy, veintisiete mil pesetas en concepto del nuevo impuesto municipal por limpieza de chimeneas.

### El saneamiento de la Avenida de Alonso Gullón

Por parte de la Comisión de Higiene se están estudiando los proyectos de saneamiento de la Avenida de Alonso Gullón, por la parte lindante con la Plaza de Toros.

Estos proyectos se ultimarán en el plazo de tiempo más breve posible, para comenzar las obras lo más pronto que se pueda.

### Hallazgo de un expediente

Por fin ha sido hallado el expediente relativo a las obras de alcantarillado del barrio de San Román, que se había extraviado hace algún tiempo.

Por lo tanto, se continuará el estudio de este expediente, para comenzar a trabajar tan pronto esté terminado este estudio.

### El cupón benéfico de los ciegos montañeses

Los ciegos montañeses, siguiendo la iniciativa de otras Asociaciones y Federaciones de Ciegos de España, han comenzado los preparativos para poner en marcha con las características de lotería oficial, una rifa colectiva regional.

Los diarios de la mañana han dado cuenta del proyecto, al cual LA REGION se suma complacida en favor de esta clase, poniéndose a su disposición para llevar adelante su cometido, propósito noble, al que deben prestar su colaboración todos los montañeses.

## La Ejecutiva del Partido Socialista

En la reunión de la Ejecutiva del Partido Socialista, celebrada el miércoles último, se trataron asuntos de gran interés sindical y de colaboración internacional. En último lugar se acordó excitar el celo a todos los afiliados y simpatizantes, para contribuir en favor de los periódicos y de los compañeros perseguidos. LA REGION está incluida en esta llamada socialista. No lo olvidéis, trabajador.

## Del conflicto de los alpargateros

Nos ruegan los camaradas huelguistas alpargateros la publicación de la siguiente nota: "La Sociedad de Alpargateros y Alpargateras de Astillero ruegan de todas las organizaciones afectas a la Federación Obrera Montañesa que no hayan recibido comunicación dándoles cuenta del estado de la huelga, les dispensen si no lo han hecho hasta la fecha. El conflicto sigue con el mismo entusiasmo que el primer día, hasta que logremos vencer la soberbia de la patrona señora viuda de Ortiz, a pesar de haberse puesto de su parte hasta las mismas autoridades, que califican nuestra huelga de ilegal y garantizando la libertad de trabajo, aunque para suerte nuestra, no se ha encontrado ni un esquirol. Damos cuenta, a la vez, de que han sido llevadas al Juzgado más de treinta compañeras, sin que sepamos la causa. A pesar de todas estas persecuciones, decimos a la señora viuda de Ortiz que puede continuar persiguiendo a sus obreros y echándolos a la calle de las viviendas que tienen alquiladas, pues no matará nuestro espíritu de clase y nos arredrará en la lucha. La advertimos, asimismo, que estamos al tanto de los manejos con los Sindicatos profesionales y lo peligroso que esto resulta. Frente al Sindicato amarillo estamos nosotros. Declinamos toda responsabilidad que pudiera sobrevenir, caso de llevar a la práctica lo que intenta la, tantas veces citada señora. ¡Viva la Sociedad de Alpargateros y Alpargateras de Astillero!—El presidente, Florencio Abad; el secretario, Anton'io Paz. (Hay un sello que dice: Sociedad de Alpargateros, Alpargateras y simi... de Astillero).

## ¡Campesinos, votad a las derechas!

Aun resuenan en nuestros oídos el clamor de las clases medias del campo contra el Gobierno del bienio. Los socialistas tenían la culpa de todo lo malo que pasaba. Ellos hundían la economía nacional, despreciaban los productos agrícolas, arruinaban a España totalmente. Este era el principal motivo de las quejas, de las quejas lastimeras de todos los papanatas. Aquellas partidas de malvados que recorrian las aldeas con el crucifijo en una mano y la mentira en otra, consiguieron clavar en el alma sencilla de nuestras aldeas el recelo y el odio y el temor al socialismo. Sabiendo estos propagandistas, ladinos de la derecha, en qué consiste el principio socialista, decían a los pobres campesinos que el marxismo consistía en quitarles por la fuerza sus vacas y sus prados hasta dejarlos en la miseria. Después de los años del bienio, han venido los años de la euforia. Ya no hay socialistas en el Gobierno. Ya los curas están cobrando diez y seis millones y medio. Ya tenéis a los caciques de antes rigiendo las alcaldías

y los juzgados municipales. Y, ahora, ¿qué? ¿Han subido de precio vuestros ganados, la leche y los productos del campo? ¿Están repletas vuestras bolsas? Ya sabemos que no, abolutamente no. En cambio, se os ha elevado el precio de los piensos, bajado el precio de ganado de muerte y bajado, también, el precio de la leche en los depósitos de las industrias lecheras. Es decir: que, sencillamente, os morís de hambre y de asco. Pues ese es el fruto de aquel triunfo que vuestra ignorancia puso en manos de las derechas. ¿No queríais derechas? Pues ahí las tenéis. Aquel dueño de la fábrica, aquel dueño del terreno que cuando le pediais amparo para vuestro mal acusaba a los socialistas, podía ahora daros la solución. Que os explique ahora por qué no quiere daros trabajo o comprar vuestros productos a un precio remunerador, o mejor dicho, que os explique por qué quiere que trabajéis para él. Ese cacique terruquista o gil-roblista que tenéis en muchos pueblos, os sacará de dudas, y de paso, si puede, os sacará los

dineros también, el sudor y hasta las entrañas mismas. Y lo mismo hará el cura que os hizo votar a vosotros y a vuestras mujeres en contra de los socialistas que arruinaban al país con tener sólo tres hombres en el Gobierno. Quizás en nombre de Dios, os dirá que tengáis paciencia, mientras él cobra del Estado y se da buena vida y ayuda a los caciques, vuestros enemigos seculares. ¿Que no os salva Gil Robles? ¿Pero qué creiais, infelices? A Gil Robles le interesaba subir, escalar, trepar sobre vuestras espaldas, y luego de haber llegado, sacudiros la cara y mofarse de vuestras necesidades. El y los Valientes y los Sáinz y los Fuentes Pilas, querían vuestros votos para ponerlos al servicio de los poderosos, del dueño de la tierra, del dueño de la fábrica. ¡Qué creiais, infelices! Esa es la obra del Gobierno de derechas que pedias para aplastar a los socialistas, y lo paradógico, es que el Partido Socialista se ha engrandecido y vosotros habéis quedado aplastados.

¡Qué creiais, hermanos, trabajadores! Si no tuviéramos el espíritu exaltado a la máxima nobleza, os diríamos que os estaba bien empleado; pero no, nosotros, los socialistas, tenemos la obligación sacratísima, por el bello sentimiento del ideal que sustentamos, de ayudaros, de alentaros, de sufrir y sentir con vosotros, porque sois los hijos del pueblo como lo somos nosotros. Tenemos el deber de abrirnos el camino claro y luminoso de vuestra manumisión, presentando vuestros errores, en este caso, el crasísimo de haber confiado en las derechas servitoras del capital. Queremos levantar vuestro espíritu y rasgar el velo de vuestra ignorancia; queremos deciros que el obrero de la ciudad está con vosotros formando el ejército de libertad que acabe con los caciques de todos los tipos y los opresores de toda laya.

teriales. Por ahora, por este ejercicio, se salvan los funcionarios públicos y modestos de ver menguadas sus pagas con ese cinco por ciento más. Nadie, con ellos, pueden hacerse por sí mismos lo que al resto de los ciudadanos no alcanza. No debe haber más avisos de intranquilidad.

Dejamos al Gobierno se amortaje con deseo tan antiberista, como es el de recargar el cinco por ciento a los descuentos de los funcionarios públicos. Estos modestos empleados no tendrán su Sindicato, pero el proletariado de la herramienta o el proletariado organizado los tiene y mira como hermanos en estos instantes que no hay quien por ellos levante su voz.

## Sindicato Metalúrgico Montañés

Se nos envía para su publicación, a lo cual accedemos muy gustosos, el siguiente escrito: "Camarada director de LA REGION. Estimado compañero: En el diario "El Cantábrico", número 13.864, perteneciente al día de hoy, y firmado por Corcho Hijos, S. A., se publica una carta en la que, haciendo referencia a una reunión que se celebró en la Delegación del Trabajo, manifestaban estos señores que, por lo que a ellos se refiere, su actitud fué de transigencia, hasta el punto de aceptar por su parte una fórmula que el señor delegado provincial de Trabajo sometió a la deliberación de las partes, fórmula que dicen quedó pendiente de aprobación por parte del sector obrero.

Sin ánimo de polemizar con nadie, porque el tiempo que esto nos llevaría lo necesitamos para tratar de otras cuestiones de la máxima importancia para nosotros, hemos de procurar por nuestra parte que las cosas queden en el lugar que en justicia les corresponde, para no dar pie a interpretaciones erróneas o malintencionadas por elementos interesados en ello.

La fórmula que los señores Corcho hacen mención en su carta, y cuya paternidad corresponde al señor delegado de Trabajo, es cierto que los señores Corcho Hijos, S. A., la aceptaron en principio; pero no es menos cierto que, ante las manifestaciones del gerente de la Casa Liaño, los señores Corcho, y sin que la representación obrera, por su parte, diera contestación a esta fórmula, condicionaron su aceptación a que el Consejo administrativo de su industria, vista la actitud de la Casa armadora de pedir daños y perjuicios si se reanudaba el trabajo en los talleres de los señores Corcho Hijos y no se terminaba la paración del buque de su propiedad, se aviniera este Consejo administrativo a cargar con las responsabilidades que de esta determinación pudiera haberles.

Esto es, señores Corcho Hijos, lo que en la reunión con el delegado de Trabajo se trató. Y no lo que se deduce de los términos en que está redactada su carta de ustedes.

Conviene, pues, poner de manifiesto que la actitud del Sindicato Metalúrgico (Sección de Santander) es de irrefutable deseo de solucionar este pleito, y no es conveniente envenenar el ambiente, queriendo cargar una responsabilidad sobre nosotros, con la cual no tenemos por qué cargar, ya que cuantas cuestiones se someten a nuestra aprobación, acostumbramos a no dar la llamada por respuesta, como de la carta de los señores Corcho parece desprenderse.

Agradecemos de antemano, camarada director, la atención que a nuestra carta pueda prestar, le saludan atentamente.—El presidente, PEDRO EXPOSITO; el secretario, JULIAN FERNANDEZ."

## A un colaborador pintoresco

Hemos recibido una denuncia anónima, que por serio, y aunque nos habla de imaginarios complots, no podemos hacer caso por eso precisamente: por ser anónima. Si usted se llama camarada nuestro, demos a conocer su nombre y con él responderá a las denuncias que nos hace; lo demás es hablar de la mar. Para cuentos e historietas, ya leemos de cuando en cuando "La Coz de Cantabria".



# DE LA PROVINCIA

## DESDE TORRE-LAVEGA

CONTESTAMOS

El próximo pasado día 6 de julio publicamos en esta sección un suelto dando a conocer con claridad meridiana la "faena" verificada por la Junta directiva de la Asociación de Inquilinos de ésta, su abogado y una treintena de socios de los 600 que la componen, al separarse de la Federación Nacional de Asociaciones de Inquilinos de España.

En el órgano oficial de la Sociedad de Inquilinos citada, del presente mes, hemos sido "contestados" —de alguna manera hay que tildarlo— en un artículo que pomposamente se titula "Con su permiso. Para el corresponsal de LA REGION en Torrelavega".

Ya el título dice más que todo aquello que nosotros pudiéramos contestar. El "con su permiso", denota de por sí la cantidad de sangre de esclavos perpetuos que poseen —y que no les parece bien el salirse de este marco— los miembros de la Junta directiva, y el que les confeccionó las líneas, puesto que, a los firmantes sólo les creamos capaces de decir tonterías; pero a los pobres sin mala intención, por ser su espíritu tan infantil como lo denota el hecho de necesitar una persona que les lleve de la mano y los deje adentrados en la misma ridiculidad y no se den cuenta.

A ellos ya sabemos que el separarse o no de la Federación les tiene sin gran cuidado. Su propio prestigio y el de sus asociados, con el que se encubren para querer justificar —hemos quedado en que no hablan ellos— no es más que un sofisma rampiñón. Lo que se trata por todos los medios de demostrar es que quede airoso el prestigio de profesional y de hombre de su abogado; pero esto sí que es lo difícil, porque las explicaciones se debieron dar en el momento de la acusación, y no agacharse cobardemente y contestar: "es que yo vivo de la profesión".

Y vamos al asunto. En dicho suelto dábamos cuenta, mejor dicho, descubríamos ante los socios no asistentes de la citada entidad las intenciones malhadadas de la Junta directiva y su abogado asesor, y la soberbia que había presidido el acuerdo de separarse de dicha Federación Nacional. Y no éramos nosotros solos los que censurábamos la actitud de la Junta directiva aludida, por a franca hostilidad demostrada hacia los acuerdos del Comité Nacional, al haber mandado como delegado al abogado de esta Sociedad señor Mosquera, cosa ésta que oportunamente el Comité Nacional había reprobado, por considerar al mismo, como a todos los abogados y procuradores, solamente como funcionarios

## CARTELERIA POLITICA

Partido Republicano Radical Socialista. Agrupación Local de Santander

Legalmente autorizada la celebración del Congreso para la fusión de los partidos Radical Demócrata y Radical Socialista en el de Unión Republicana, en Madrid, los días 28, 29 y 30 de los corrientes, se convoca a todos los afiliados del segundo a la asamblea que en sus locales, Banca, 16, se ha de celebrar para discutir el orden del día de dicho Congreso y proceder al nombramiento de delegados.

Esta asamblea comenzará sus tareas a las siete y media de la tarde en primera convocatoria y a las ocho en segunda, el día 26 del actual, y dada la importancia de la misma, se ruega la debida asistencia a todos los correligionarios.—El Comité.

**Señorita:**  
¿Quiere usted ser artista?  
Visite el estudio de Varietés  
**"MONTFERRER"**  
ATARAZANAS, 17, 1.º  
(Horas de 4 a 8 tarde)

# CAFE CANTABRO BURGOS, 1

El predilecto de las familias. Café expres, licores de las mejores marcas. Teléfono, 36,57

## GRANDES EXITOS DEL CUARTETO SOL DE CUBA

El domingo, despedida de **TERESITA AGUIRE**

Domingos y días festivos, sección de moda a las seis.

### Los conflictos sociales en la capital

## En la reunión celebrada esta mañana por los panaderos, se aprobó una fórmula para solucionar el conflicto

En la Casa del Pueblo se reunieron esta mañana los panaderos, con objeto de conocer el resultado de la reunión efectuada ayer en la Delegación del Trabajo, a fin de buscar la solución al conflicto planteado ayer en la fábrica de "Santa Lucía" y que, como decíamos en nuestro número anterior, daría, caso de no resolverse en un plazo de cuarenta y ocho horas, por resultado la declaración de la huelga general de panaderos.

La fórmula facilitada ayer en la reunión, consiste en readmitir el patrono señor Bobillo a uno de los dos despedidos, y el otro permutar con un compañero empleado en otra tahona, con su mismo cargo. Esta proposición fué aprobada por unanimidad, y en la reunión que se celebrará esta tarde en la Patronal, se espera que quede terminado satisfactoriamente este conflicto.

Después de la reunión, varios camaradas de la Directiva de la Sección de Panaderos se acercaron a nosotros para pedirnos hiciésemos constar en LA REGION que lo publicado en la Prensa de la mañana referente a unas declaraciones del gobernador civil de la provincia, respecto al conflicto, no responde a la verdad de los hechos, pues ésta es que la Sección de Panaderos no se ha negado nunca a facilitar obreros para elaborar pan con destino a los establecimientos benéficos, y si anteaer no dejó que se aumentara la fabricación en una de las panaderías que surgen aquéllas, fué debido a que el pan que se iba a elaborar se destinaba, no al Asilo de la Caridad, como se manifiesta en dichas declaraciones, sino a una obrera repartidora de "Santa Lucía", como manifestó el dueño de la tahona.

Por otra parte, este mismo industrial dijo ayer a los obreros que fueron a ordenar, se aumentase el número de piezas fabricadas con destino al Asilo, que no le interesaba absolutamente nada servir a este establecimiento, pues le eran adeudadas por parte de los que le regentan, cuatro mil pesetas.

Esta es la verdad de los hechos, que gustosos ponemos en conocimiento de la opinión pública.

### EL CONFLICTO DE "LA NAVAL"

Ayer se reunieron en la Delegación del Trabajo los representantes del Sindicato "La Naval", con objeto de estudiar fórmulas encaminadas a la solución del conflicto.

En la reunión se verificó un amplio cambio de impresiones, y esta noche se reunirá en la Casa del Pueblo, a las siete y media, la Sección de Tráfico del Puerto del

Sindicato con objeto de adoptar resoluciones acerca del mismo.

### LA HUELGA DE MADEREROS

En el mismo estado continúa la huelga de los obreros madereros, no habiéndose celebrado ayer, ni esperándose que se celebre hoy, ninguna reunión en la Delegación del Trabajo, ni en ningún otro organismo arbitral, para tratar de la solución del conflicto.

### EL DE LOS METALURGICOS

También sigue en el mismo estado el conflicto de los obreros metalúrgicos de los talleres de Corcho Hijos, pues como es sabido, este litigio está supeditado al que sostienen los obreros de "La Naval". Los metalúrgicos huelguistas se reunieron esta tarde, a las cinco, pasándose lista y comprobándose que se hallaban presentes los compañeros afectados por la huelga.

## La pertenencia de la mezquita de los radicales santanderinos

Esta mañana se celebró el juicio de conciliación, instado por don Bernardino Cordero y don Arturo Casanueva, contra don Isidro Mateo Ortega, para disolver la comunidad dimanada del contrato de subarriendo de los pisos segundos, derecha e izquierda, del número 4 de la calle de Atarazanas. El demandado, señor Mateo Ortega, se allanó a la demanda, renunciando a todos los derechos, y por parte de los demandantes se le consideró relevado de todas las obligaciones derivadas de dicho contrato.

En este acto han quedado exclusivamente como arrendatarios de los citados pisos, tan traídos y llevados, en el pleito, ya resuelto, de los radicales, los señores Cordero y Casanueva.

# LOS DEPORTES

## La grandiosa velada de mañana en el Frontón

Sigue siendo objeto de todos los comentarios en el mundillo deportivo, la grandiosa velada que se celebrará mañana, a las diez y media, en el Cine Frontón, y en la que medirán sus fuerzas, el formidable boxeador cubano Pastor Milanés, ídolo de la afición santanderina, y el púgil local Rodolfo Díaz, que a las magnificas condiciones que como pegador y encajador reúne, ha añadido un formidable entrenamiento con Luis Logán y otros boxeadores de categoría, con objeto de ponerse en condiciones para este gran combate.

Pastor Milanés, por su parte, nos ha manifestado que, aun reconociendo la valía de su contrincante, cree que el combate se traducirá en una victoria para él, pues para esta ocasión se ha entrenado como nunca.

De los restantes combates, baste decir que en el último se verán frente a frente el simpático "Rojillo", con el formidable pegador Amalio Ortiz,

Tampoco se admiten encargos de la provincia, pues no hay posibilidad de hacer reservas, ya que la taquilla se cerrará en cuanto se expandan las localidades disponibles.

Para las regatas de traineras del domingo, habrá tren especial a Bilbao

Ante la enorme expectación despertada por la regata decisiva en que el próximo domingo tomarán parte los bravos remeros de Peñacastillo y Pedreña en la desembocadura del Nervión, los organizadores del tren temen que, dada la aglomeración de peticionarios, haya muchos deportistas que se queden en tierra, por lo que avisa a los que tengan pensamiento de acudir a Portugalete a presenciar la regata, se apresuren a formalizar sus peticiones, ya que la Comisión organizadora no responderá de los pedidos hechos de palabra y escrito y sin el correspondiente depósito del importe del billete.

La Peña Deportiva Colón ruega a todos los deportistas hagan inmediatamente sus pedidos en Cuesta de Gibaja, 10, pues el sábado a mediodía quedará cerrada la inscripción, y por la tarde se canjearán los boletos por los billetes definitivos.

**BOXEO**  
**FRONTON SANTANDER**  
El sábado, 29 de septiembre, a las 10,30 de la noche  
**5 GRANDES COMBATES, 5 DOS PRELIMINARES**

Tercer combate  
**MARIÑAS - INFANTE**

Cuarto combate  
**PASTOR - RODOLFO**

Quinto combate  
**RUIZ (El Rojo) - AMALIO**

**Cine Popular Victoria**  
**PUERTOCHICO**  
Sábado, 29, a las 10 30 noche  
ACONTECIMIENTO ARTISTICO a beneficio del Tetuán F. C., en el que tomarán parte los Coros Cantabros, Peña Katuska, Incera, Los Tobis, el Chuca, Quinón y Gómez, y la pareja de baile, L. Cotera y A. Navarro.

Estos boxeadores son de los que siempre, por su bravura y conocimiento, dejan a la afición con ganas de volver a verlos, por lo que no es de extrañar que el anuncio del combate entre Amalio y el "Rojillo" haya despertado casi tanto interés como el de Rodolfo y Pastor.

Mañana, a la una, en los altos del bar "Montañés", se celebrará el pesaje de Rodolfo Díaz y de Pastor Milanés, pudiendo concurrir al acto quienes lo deseen.

Hoy, de siete a nueve de la noche, se abrirán las taquillas, en el bar "Montañés", rogándose al público que tenga presentes las indicaciones hechas, pues vendidas las localidades que señala el aforo, no se expendrá una más, ni con recomendaciones.

## Juventud Socialista de Astillero

La Juventud Socialista de Astillero pone en conocimiento de la opinión general, por medio de estas líneas, la suspensión del gran acto que tenía anunciado para el domingo, día 30 del actual, por impedirlo la superioridad, al establecer las leyes de excepción.

Quedando por tal motivo aplazado hasta nueva fecha, que se volverá a anunciar oportunamente, la celebración del gran acto.—El Comité.

## Ateneo Cultural de Cuelo

El próximo domingo, día 30, realizará este Ateneo la excursión anunciada a Santillana, Comillas y San Vicente de la Barquera.

Se notifica a los inscriptos que la hora de salida será a las siete de la mañana, de nuestro domicilio social (calle de Buenavista, 104), y a los que viven en la ciudad, que deberán estar en las Farolas y Cuatro Caminos, a las siete y media, para no sufrir ningún retraso.

## Suscripción para pagar las multas impuestas a LA REGION

Suma anterior, 2.519,45.  
Fermín López, de Murelo, 3; Bruno Alonso, 10; Sindicato marítimo "La Naval" (Sección de Emigrantes), 25; Orfeón Socialista "Pablo Iglesias", 15; Piarri Oriá, 2; Un socialista, 2; Ramón Herrera, 2; Empleados de Autobuses "Cantabrias", 20; Juventud Socialista, de Castro Urdiales, 5.

SUMA TOTAL, 2.608,45.

## Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Santander

COLABORADORA DEL INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION

En la Central (calle de Eduardo Aueró, 25) sólo se hacen préstamos de ropa, de alhajas y funciona la Inspección de Seguros sociales.

En la Sucursal (calle de Hernán Cortés, 6) Créditos y Seguros sociales y Caja de Ahorros.

Las cartillas de esta institución, tienen la ventaja de cobrarse en todas las Cajas similares de España, si lo solicitan los titulares.

Horas de oficina: de 9 a 14.

**Bar "El Colmao"**  
CUESTA, 3.  
Teléfono, 14-77  
Abierto día y noche  
Especialidad en tapas variadas y elegir y meriendas económicas, especialidad de la casa.  
Reservadas independientemente  
Callos a la española y caracoles diariamente.

## Gran Kursaal LA TIERRUCA Segismundo Moret, número 7 TELEFONO, 35-32

**GRANDES EXITOS DE**  
**MARI ESTER** GUAPA CANZONETISTA  
**FLOR DE MALLORCA** ESCULTURAL Y REGIA BAILARINA  
**ATRACCION CONDESITA DEL TURIA**  
Verdadera Estrella de la Frivolidad  
Todos los días sesión a las 7 1/2 de la tarde, 10, 11 y 12 de la noche.—SUPERTANGO, 12 1/2 noche en adelante.—Domingos y festivos a las 7 tarde



# ACTIVIDADES SINDICALES

## CASA DEL PUEBLO Sociedad de Obreros Pintores y Decoradores

Se pone en conocimiento de todos los compañeros, que a partir del próximo domingo, día 30, y por acuerdo de la Federación Obrera Montañesa, deberán cotizar la cuota de una peseta, como socorro de huelga a los compañeros aserradores mecánicos y a los de la Casa Corcho Hijos.

## Federación Nacional de Obreros y Empleados de las Juntas de Obras de Puertos de España

Esta directiva pone en conocimiento de todos los compañeros, que los días de cotización en secretaría son los martes, de siete a ocho, y domingos, de diez a doce de la mañana, y las reuniones de la junta directiva los lunes, a las seis y media de la tarde, a cuya hora pueden personarse los compañeros que tengan que hacer alguna reclamación para que, según dispone el reglamento, sea ésta hecha por escrito y firmada por el interesado, pues de otra forma esta directiva no se dará por enterada.

## Juventud Socialista de Santander

Se convoca a todos los camaradas de esta Juventud, a excepción de las compañeras, para mañana, sábado, de seis a siete y media. Se pasará lista.

## Orfeón Socialista Pablo Iglesias

Esta directiva pone en conocimiento de todos aquellos compañeros y camaradas, que a partir de hoy, hasta el próximo día 10 de octubre, quedan abiertos los cursos para las clases de solfeo y canto de este Orfeón, recomendando se inscriban lo más pronto posible, en los locales de ensayo, Cisneros, 23, bajo.

## Sindicato Marítimo "La Naval"

Sección de Prácticos del Puerto.—Se convoca a Junta general para esta noche, a las siete y media, para tratar sobre asuntos de la huelga.

## Sección de Emigración.—Se convoca a los afiliados a una reunión que tendrá lugar mañana, a las cuatro de la tarde, en la Casa del Pueblo.

## "La Gráfica"

Se pone en conocimiento de todos los federados que, según acuerdo de la Federación Obrera Montañesa, desde el próximo sábado, día 29, habrá una cuota extraordinaria de una peseta los oficiales y 0,50 las compañeras y aprendices, para acudir en ayuda de los metalúrgicos de la Casa Corcho y aserradores mecánicos.

## Sindicato de la Construcción. Sección de Albañiles

Esta Sección convoca a todos los delegados de las distintas obras, a una reunión que se celebrará el viernes, día 28, a las seis y media de la tarde.

## Asociación del Arte de Vestir

Se convoca a junta general extraordinaria a destajistas y pantalonearas, para el lunes, a las siete en primera convocatoria y a las siete y media en segunda.

## Orden del día:

Aprobación de las bases presentadas por la patronal y gestiones de la directiva. Se ruega la más puntual asistencia.

## Sociedad de Obreros Jarderos, Hortelanos y Labradores

Se pone en conocimiento de todos los socios, que desde el día 30 se pagará una cuota semanal extraordinaria, de una peseta los mayores y 0,50 las mujeres y menores, para socorrer a los compañeros huelguistas de la Casa Corcho y aserradores mecánicos. Los días de cotización serán los domingos, de once a una, y miércoles, de siete a nueve.

## Sociedad de Acomodadores y Similares

Se convoca a junta general (continuación de la anterior) para el domingo, día 30 del corriente, a las nueve y media de la mañana, siendo los asuntos a tratar:

Lectura y aprobación de las actas anteriores; estado de cuentas. Se aplicará el correctivo acordado al que falte.

## Asociación de Profesores de Orquesta

Esta directiva ruega a todos sus asociados se sirvan pasar por esta Secretaría, para informarles sobre un asunto de suma trascendencia, durante las horas de doce a una y media, y de ocho a diez.

## Federación Nacional de Obreros y Empleados de las Juntas de Obras de Puertos de España

El viernes, 28 del corriente, a las seis y media de la tarde en primera convocatoria y a las siete en segunda celebrará esta Sección junta general extraordinaria, para tratar, entre otros asuntos, el de la enfermedad y permiso, rogando a los compañeros la puntual asistencia.

## CENTRO OBRERO

## Sindicato de la Construcción de Santander y su radio

La sección de la madera, afecta a la C. N. T., a los obreros organizados en la misma.—Esta Sección pone en conocimiento de todos sus organizados se abstengan de trabajar con materiales que procedan de las casas que tienen planteados litigios con los compañeros aserradores mecánicos y similares.

Compañeros, intensificad el boicot a esas casas, y de esta forma prestamos solidaridad a estos compañeros.

## Sindicato de la Construcción. Sección de Albañiles

Esta sección, reunida en asamblea general el día 14 del corriente, acordó: Que en vista de la próxima presentación del nuevo contrato a la Patronal, es necesario que todos los albañiles estén asociados, y los morosos puestos al corriente, y con este fin se concede una amnistía, durante quince días, a partir de la fecha. Compañeros, apresuraos a poneros en condiciones en el Sindicato.



ASIMIRO SAINZ, 25-APARTADO 164-TELEFONO 355 0 SANTANDER

# Reflexiones a la clase trabajadora

Si caben satisfacciones hondas ante el cumplimiento del deber, pocas son las que superan a estas que se halla paladeando LA REGION, viéndose perseguida con ensañamiento por sus adversarios, quienes enfilan los cañonazos de su batería, por si consiguen dar en tierra con el objetivo propuesto.

¿Cree algún camarada o trabajador que las multas impuestas, los procesos tenidos, las prisiones sufridas

y las difamaciones hechas al director del periódico es por su personalidad particular? ¡¡Ca!! La persona del director les importa un bledo. Lo que les importa es el periódico, esta hoja volandera en la que ven impresos poderes, conductas, asechanzas y vios, que la burguesía esconde con el valor de moneda sobre moneda que ellos proceden, y como el dinero no ha tenido valor alguno en la recta conducta de LA REGION, ¡¡van por la persona!! que tras de ésta verán conseguido su objetivo.

¿Que se pueden decir las cosas de otro modo o escribir mejor y más correctamente? ¡Ah! Si así fuera nosotros escribimos mejor y más correctamente que "El Socialista" que lleva cerca de noventa procesos con pérdida de doscientas mil pesetas, en un tiempo igual al que hemos abonado nosotros multas, sufrido treinta denuncias y en la cárcel tres veces, y dos destierros. ¡Ah! ¿Se consiste en pagar menos multas, e decir las cosas de otro modo, LA REGION escribe mejor y más correctamente que "Avance", de Oviedo, por que este colega ha pagado más de veinticinco mil pesetas de multa, cifra a que ni con mucho hemos llegado nosotros.

¡No! No es el decir las cosas de otro modo para no caer en las redes de la justicia. Vosotros, trabajadores, habéis sido excelentes obreros en la mina, en el taller, en la oficina en el mostrador, y sin embargo ¡cuántos despidos sufrís, fundado en minucias o falsedades!

No, compañeros. Las multas impuestas, los procesos sufridos y las prisiones de nuestro director son una cosa insignificante. El lado de cuanto de dramático ocurre en la Nación. Lo que pasa a LA REGION es exactamente igual que ocurre a valores indiscutibles. Somos menos que los partidos republicanos, y a éstos les trituro la República de hoy. Significamos menos que la Constitución de España, y ésta ha sido pisoteada. Al lado de quince mil trabajadores encarcelados desde diciembre, ¿qué significan las cuatro condenas que han recaído sobre nuestro director? Y en medio de todo este estado de

terror y persecución, ¡aquí está LA REGION sobreviviendo veintinueve meses!

No, compañeros, no. No es escribir de esta u otra manera. Es lo que hace LA REGION en sus veintinueve meses de vida, defendiendo a cada trabajador despedido del taller, supone al año muchos miles de duros que se arrancan al capital. Es que vertiendo en esta hoja volandera todas las maniobras de la burguesía, significa mucha libertad para el proletariado. Es que nuestra actitud en la huelga de los compañeros del Muelle, de los de Adarzo, en las elecciones últimas supone, camaradas, ¡muchos y muchos miles de duros! Entonces, ¿por qué caer en las mallas de la infamia que os tienden los adversarios de la clase trabajadora o compañeros equivocados de buena fe?

Para los que confeccionamos LA REGION y para la misma clase trabajadora es una inmensa satisfacción el que llevemos publicando LA REGION con escasísimos medios y linero, veintinueve meses. Para nuestros adversarios esta publicación es mayor misterio éste que el de la Encarnación. Nadie se explica que podamos sobrellevar tan pesada carga, y nadie se lo explica, porque son muy pocos los seres que tienen una convicción política generosa y honrada, fuerte y acometadora. Ese es el misterio, unido a la actividad, al amor al trabajo y a la honradez.

Si queréis, trabajadores montañeses, que no multen a LA REGION, que no procesen a su director, sabemos de sobra como se hace. Si queréis que sobre el dinero a LA REGION, como sobra a "El Diario Montañés", "La Voz de Cantabria" y "El Cantábrico", también nos sobrarán; pero, ¿es cumplir con el deber que en estos instantes se impone a la clase trabajadora?

Si no quieren los trabajadores que la explotación de que son objeto sea más intensa; si no queréis ver a vuestros hijos con menos pan del de hoy, y si no queréis que os crucen el rostro con un látigo, ¡¡apoyad a LA REGION!! Entonces os apoyaréis a vos

otros mismos, y no queráis que este periódico sea de un particular que no vuestro, ¡¡adquirirle!! Si no le apoyáis, si no compráis el periódico, si todavía las multas y las prisiones sufridas nos decís que es por culpa nuestra..., entonces..., no se podrá llamar traidor, cobarde, falto de voluntad, holgazán, a quien, como LA REGION, no sólo dió lo suyo, sino que también dió lo que no le pertenecía por defender a los trabajadores.

## Forasteros:

Comed frente a Estación Cantábrica «Marina Montañesa» AMADO VEGA

## Bar Rameles

Cafés, Vinos y licores de las mejores marcas. Comidas económicas. Se sirven meriendas de encargo.

Eduardo Botija Peña Herbosa, SANTANDER No dejéis de visitarle.

¿Queréis saborear el mejor vino blanco? Visitad el

Bar VIÑA B ¿Queréis saber donde se bebe la mejor Rioja y la manzanilla más estupenda? En el

Bar VIÑA B EL MEJOR SURTIDO EN TAPAS Travesía Hernán Cortés, 4. TELEFONO, 26-11

## CANTERA

Instalaciones Eléctricas y Reparaciones Colocación de Antenas para Radio

SAN CELEDONIO, 5, 1.º y MARINA, 4. Teléfono, 36-43 SANTANDER

## "La Maruca"

CASTILLA, 12 (Frente a la Fábrica de Maderas) Especialidad en meriendas de encargo y comidas económicas. Todos los días menú variado. Callos sábados y días festivos LAZARO MARTINEZ, propietario. TELEFONO, 28-40



## Santofia

## ALFA

La mejor máquina de coser y bordar, de producción española

Representante general en Santander

## Casa Musicator

Gramófonos y discos

Se acerca a las 100 mil pesetas el importe de las multas que han recaído sobre los directivos del Sindicato Gráfico Madrileño por la huelga del día 8, aparte de aquellas otras impuestas a los camaradas de diversas sociedades.

Imponer una multa a quien por mucho que se le obligue no puede abonarla, supone terrible complicación en las relaciones de gobernantes y gobernados.

Siguen las multas.

Se consumó lo proyectado en el proceso del asesino Merry del Val, hijo de un diplomático y sobrino de un cardenal que ha estado a punto de ser papa, como dijo su abogado.

El compañero Ruffian-chas no ha sido atendido para que se revise la causa, no obstante los perfiles de acusación y morales que hacía contra el aristócrata procesado, contra ese pro-

cesado que cotiza a su mujer el divorcio, si accede a pagarle 50.000 pesetas de subvención anual.

Un caso más.



NUESTRA INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

El grave momento político

Sin presupuestos, sin garantía de votos, censurado por derechos e izquierdas, hará el lunes el Gobierno su desfile póstumo ante la Cámara, declinando en la primera sesión sus cargos, ya que no podrán resistir los ataques y censuras que contra el señor Samper y los suyos pesan

MADRID. — La marejada política va en aumento. La animación en los círculos políticos y en los periodísticos coincidía en que las horas del Gobierno Samper están limitadas a tan corto número, que la crisis se producirá el lunes a raíz de la primera sesión de Cortes, o el martes, en el momento de suscitarse el debate político. Esta mañana se han reunido diferentes minorías parlamentarias para trazar su posición ante lo delicado del momento. Inminente la crisis, comienzan a barajarse los nombres de las personas a quienes se supone habrán de ser los sucesores de los componentes del Gabinete Samper. La Ceda, deseosa de participar en el nuevo Gobierno, o de prestar su colaboración a un nuevo Gabinete que habría de ser presidido por el señor Lerroux, es justamente censurada, toda vez que ninguno de los diputados de esa minoría ha tenido la gallardía de mostrar su adhesión al régimen, proclamándose republicanos. Es muy censurada la Ceda por la petición constante de un poder llamado de "fuerza", y cuya fuerza ya es

conocida de los verdaderos amantes del régimen. Se dice que el señor Gil Robles solicita un Gobierno de fuerza para dar de lleno la batalla a los problemas de Cataluña y Vasconia, perseguir a los auténticos republicanos, iniciar una dura persecución a los sindicatos obreros, declarar fuera de la ley a determinados organismos políticos de carácter proletario, para entronizar en España, precisamente todo aquello que la República desprecia en el momento de su instauración. Las censuras no solamente van dirigidas a los diputados de la Ceda, sino que se hacen extensivas a los radicales, que en su afán de mantenerse en la embarcación gubernativa, están esperando con ansiedad la derrota de Samper para enrolar en la nave nuevos elementos del partido, deseosos de alcanzar puestos ministeriales y a los cargos en las dependencias del Estado. Se habla de amagos entre radicales y cedistas. Se combate la posición de Gil Robles, que al decir, cree haber conseguido la unanimidad absoluta de criterio en las organizaciones de

rechistas que le siguen, y se niega en cambio a definirse con claridad. El interés de la reunión que ha celebrado hoy la minoría radical se polarizaba en estas dos actitudes: los diputados radicales que admitirían una participación cedista en un ministerio de Lerroux y los que la rechazarían de lleno por considerarla peligrosa para la República. Los diputados radicales, y más que radicales los lerrouxistas, se han manifestado por la formación de un Gobierno mayoritario presidido por su jefe y auxiliado por la cooperación de una representación cedista. Las demás minorías han quedado convocadas para el lunes, en las diferentes secciones del Congreso, y en ellas se tomarán acuerdos en firme con relación a la actuación del Gobierno en el transcurso del verano. Se habla de la formación de un potente bloque parlamentario en el caso de que no surja la crisis, integrado por las representaciones de las minorías Nacionalista Vasca, Esquerra, republicanos de izquierda, radicales demócratas, etc., y a las que se unirán en las votaciones los diputados socialistas.

Información de la Rusia soviética

SE DESCUBREN NUEVOS YACIMIENTOS DE PETROLEO

MOSCU.—Una Sociedad de Inspección Geológica acaba de descubrir alrededor de Stalinabad (Tadjikistan), a 55 kilómetros, vastos campos de petróleo, que cubren una superficie de 99,6 kilómetros.

LOS PEDIDOS RUSOS EN INGLATERRA

LONDRES.—Los pedidos soviéticos en Inglaterra alcanzaron en el mes de agosto la cantidad de 812.034 libras, contra 553.288 en el mismo mes del año último. La Gran Bretaña ha ocupado el puesto de Alemania y hoy es el cliente más importante de la Unión Soviética. Alemania ocupa ahora el segundo lugar, y a continuación vienen los Estados Unidos, Holanda, Italia y Francia. Los pedidos hechos por la U. R. S. S. a Inglaterra en el curso de los ocho primeros meses de este año, ascienden a 6.652.399 libras; con relación al año anterior, que alcanzaron a 2.826.312 libras, hace tres veces más. Esto es, principalmente, por compra de máquinas, equipos industriales, aleaciones de hierro y de acero, que han aumentado. La compra de máquinas-herramientas representa el 80 por 100 de las exportaciones de Inglaterra en este ramo.

LOS "AMIGOS DE LA UNION SOVIETICA" PROTESTAN CONTRA EL VOTO NEGATIVO DE HOLANDA EN LA SOCIEDAD DE NACIONES

AMSTERDAM.—La "Asociación de Ami-

gos de la Unión Soviética", de Holanda, ha enviado el siguiente telegrama al Secretariado de la Sociedad de Naciones: "En nombre de amplios sectores de la opinión pública holandesa, mítines monstruos de Amsterdam, Rotterdam, etcétera, protestamos contra voto negativo representante Gobierno holandés; saludamos entrada U. R. S. S. en Sociedad de Naciones.—Organización Amigos de la Unión Soviética de Holanda, 16.000 afiliados." Una copia del telegrama ha sido enviada a la delegación soviética en Ginebra, así como al ministro De Graeff, jefe de la delegación holandesa.

EL DESENVOLVIMIENTO DE LA INDUSTRIA SOVIETICA DEL AUTOMOVIL

MOSCU (F. S. U.).—La industria de los automóviles y tractores es seguramente el ejemplo más brillante del desenvolvimiento de la industria en la Unión Soviética.

En 1928, la producción de automóviles alcanzaba 2.000, y la de tractores 1.200. Hoy, la fábrica de Tchebiabinsk produce ella sola 1.100 tractores al mes.

Todas las fábricas de automóviles y de tractores, con excepción de la de Motolov, en Goreki, han cumplido su programa del mes de agosto.

La de Stalin llega a una media diaria de 183 camiones de tonelada y media, y 74 de tres toneladas.

La fábrica de Yaroslav produce también diariamente 8 camiones de 5 toneladas y 49 coches ligeros.

En el mes de agosto, las fábricas de tractores de Stalingrado han producido 186 tractores por día, y las de Pharkov 136. Las de Tchebiabinsk han batido un record, llegando a 40 autoorugas diarios: están en un progreso constante: su producción era de 10 en febrero, 17 en marzo, 33 en junio y 40 en agosto.

El plan anual de producción de tractores está ya realizado en un 67 por 100 para los de tipo medio; en un 62,1 por 100 para los pesados y en un 63,1 por 100 para los más ligeros.

El aumento de la producción es muy importante: en el curso de los 8 primeros meses de este año, la producción de tractores ha aumentado el 32,3 por 100; la de camiones, el 34,1 por 100 y la de coches ligeros el 128,3 por 100, con respecto al período correspondiente del año último.

Se pide para los dirigentes de la Casa del Pueblo de Madrid, la pena de tres años de prisión y dos mil pesetas de multa

MADRID.—El abogado fiscal que instruye en la causa con motivo del hallazgo de armas y municiones en la Casa del Pueblo, y por lo cual se encuentran procesados los dirigentes de aquel centro proletario, pide para dichos dirigentes, señores Wenceslao Carrillo, Pascual Tomás, García Allende, Cortés, Gómez Egido y otros, la pena de tres años de prisión por el delito de tenencia ilícita de armas, y dos mil pesetas de multa.

Las maniobras militares en León

RIOSECO.—De paso para León se detuvo ayer en esta población el ministro de la Guerra, que viene a esta región a presenciar las maniobras militares.

MADRID.—Esta mañana, acompañado de su séquito, salió en automóvil con dirección a Astorga el jefe del Estado, para presenciar en aquella zona las maniobras que realiza el ejército.

Al jefe del Estado se le ha tributado un cariñoso recibimiento a su paso por las ciudades y villas castellano-leonesas.

El presidente de la República regresará mañana a Salamanca para presidir el homenaje que en aquella ciudad tendrá lugar en honor del sabio catedrático don Miguel de Unamuno.

La nota de la Ceda, aunque no ha sido entregada por Gil Robles a la Prensa, se conocen, sin embargo, los puntos esenciales de la misma

MADRID.—A pesar de la reserva impenetrable guardada por el señor Gil Robles y los miembros de la minoría parlamentaria de la Ceda, con relación a la actitud que habrán de adoptar en el momento que surja la crisis, se ha conseguido conocer el espíritu de la misma.

La nota en sí es breve, y en ella se fija de una manera terminante la actitud de la minoría en los actuales momentos. Parece que la posición de la Ceda será la de no apoyar en ningún modo la formación de Gobiernos de tipo minoritario.

Se considera mejor solución para el porvenir el llegar a la celebración de nuevas elecciones, y para ello el señor Gil Robles cuenta con la confianza de los diputados de la minoría para tratar sobre el asunto con el Consejo Nacional del Partido.

Es propósito de los cedistas abogar por la formación de un programa fuerte, de una política firme ante los nacionalismos, respetando los derechos regionalistas.

Otro de los puntos del programa que había de defender el nuevo Gobierno, y

ta a cada uno de ellos como complicados en el depósito de armas y municiones.

Para el resto de los procesados pide el fiscal la pena de un año de prisión.

También solicita el fiscal la clausura inmediata de la Casa del Pueblo y la disolución de los sindicatos en los que han sido encontradas armas y municiones.

La cosa es hundir el socialismo, sea como sea

MADRID.—Han sido multados con cinco mil pesetas los miembros de la Federación Nacional de Juventudes Socialistas, de la Federación Provincial y de la Juventud Socialista Madrileña, por intervención en la huelga del día 8.

CUENCA.—En el pueblo de Valverde de Jerez, en los domicilios de varios vecinos de filiación socialista se han verificado por las fuerzas de la Guardia civil diferentes registros.

Como consecuencia de estos registros han sido detenidos el secretario de la Casa del Pueblo y otros dos afiliados más.

OVIEDO.—Después de cumplidos los dos meses de prisión que le fueron impuestos a Javier Bueno, director del diario socialista "Avance", ha sido puesto en libertad en el día de ayer.

Bajo la presidencia del jefe radical, se reunieron esta mañana los diputados de la euforia

MADRID.—A las once de la mañana, y en su domicilio social, que dieron reunidos los diputados que forman la minoría radical.

A la reunión acudió también el jefe de los radicales, don Alejandro Lerroux.

El señor Samper no acudió a la reunión, cosa que ha sido muy comentada en los centros y círculos políticos.

La asamblea de los radicales terminó a la una y media de la tarde.

El ministro de la Gobernación dijo a los periodistas que de lo tratado no se facilitaría ninguna nota, ya que la reunión había quedado suspendida para continuarla mañana, a las diez y media. Añadió que se había limitado a un ligero cambio de impresiones, pero sin llegar a tomar acuerdo alguno.

El jefe de los radicales, interrogado por los periodistas, les dijo que la reunión había sido en extremo cordial. Que se había invitado a todos los asistentes a que hablaran e hicieran exposición de sus proyectos, habiéndolo hecho algunos, y que por no haber terminado los demás, se había convenido en prolongar la reunión mañana.

En la asamblea de hoy han tomado parte como orientadores de la conducta a seguir por el Partido, los señores Rocha, Salazar Alonso y Lerroux. Se habló en la reunión de interesantes puntos políticos, tales como la conveniencia o no de la colaboración en un nuevo Gobierno radical de la representación de la Ceda, y parece que se tomó el acuerdo en firme de que, llegado el caso de la crisis, y suponiendo que el jefe del Estado ofrezca la confianza a Lerroux, sea éste quien presida el nuevo Gabinete, y, de lo contrario, no aceptar puestos en el próximo Gobierno.

Dos niños atropellados por un camión

EL FERROL.—Esta mañana los niños Jesús Puerño Díaz, de seis años, y Enrique Muñoz Estrada, de ocho, cuando se encontraban distraídos en la carretera de Vivero, pasó por este sitio un camión que pese a los esfuerzos realizados por el chófer, no pudo detener la marcha del vehículo, que, desgraciadamente, alcanzó a las dos criaturas, causando la muerte de Jesús y dejando en gravísimo estado a Enrique.

Colocan dos bombas en la casa del presidente de una Gestora gubernativa

BILBAO.—Esta madrugada, unos desconocidos colocaron en Galdakano dos bombas en la casa que ocupan sus familiares el nuevo presidente de la gestora gubernativa. Los artefactos no lograron hacer explosión, pero, descubiertos por los familiares del nuevo alcalde, se dio cuenta del hallazgo a la Guardia civil de aquel puesto, la cual después de realizar ciertas pesquisas ha llevado a efecto varias detenciones.

El pleito de los Ayuntamientos vascos

MADRID.—En la Audiencia se ha visto hoy, ante el Tribunal de urgencia, la vista de la causa instruida por el supuesto delito de desobediencia a la superioridad, seguida contra los alcaldes de los Ayuntamientos de Elorrio, Murelaga, Amorebieta y Sestao.

El defensor de este último hizo resaltar el hecho de que mientras la Audiencia Territorial de Pamplona ha sobreesido la causa instruida contra el alcalde de San Sebastián, señor Sasiain, como vicepresidente del Comité designado para representar la Comisión intermunicipal en la defensa del Concerto Económico, en cambio la Audiencia Territorial de Burgos, siguiendo una trayectoria distinta, procesa a los alcaldes y concejales de los Ayuntamientos de Vizcaya, y les condena.

Anoche estallaron en Bilbao varios petardos, que no produjeron víctimas

BILBAO.—Sobre las ocho y media de la noche de ayer se oyó en la capital una detonación verdaderamente formidable, que sembró la alarma entre el vecindario.

El artefacto había hecho explosión en una huerta existente entre las calles del General Concha y Licenciado Poza, junto a una casa en construcción.

Por los lugares donde hizo explosión el petardo realizaron un minucioso registro las fuerzas del cuartelillo de Asalto, instalado en un lugar muy próximo a la huerta indicada, sin que encontraran otra cosa que unos papeles chamuscados, suponiéndose que el petardo en lugar de estar cargado con dinamita sólo estaba preparado con materias para en el momento de la explosión producir alarma.

En el momento en que se realizaba esta inspección se oyó una nueva detonación. Esta había tenido lugar en la escalinata existente en el Campo de Volantín. El estampido fue enorme, y sembró gran alarma entre el vecindario.

Una tercera explosión tuvo efecto debajo del puente de San Antón. Ni ésta ni las anteriores causaron desgracias personales, y los daños materiales fueron muy escasos, comprobándose que los autores de la colocación de los petardos sólo se propusieron sembrar la alarma.

La Sala, después de oír a los defensores, condenó a los alcaldes mencionados a la pena de ocho años de inhabilitación y a la multa de trescientas pesetas.

BILBAO.—Esta tarde a primera hora nos hemos entrevistado con el alcalde destituido, señor Ercoreca, el cual nos ha manifestado que por un telegrama recibido de la Audiencia Territorial de Burgos, se sabe que la vista de la causa contra el alcalde y concejales del Ayuntamiento de Vitoria tendrá lugar el día 2 del próximo octubre, y la que habrá de realizarse contra él y los concejales destituidos del Ayuntamiento bilbaíno, se verá en aquella Audiencia Territorial el día 4.

Después del asesinato del ex director general de Seguridad

SAN SEBASTIAN.—Continúa en los calabozos de la Comisaría el italiano detenido ayer como supuesto complicado en el asesinato de don Manuel Andrés.

Según el periódico "La Prensa", este individuo llegó a San Sebastián hace tiempo diciendo que no tenía dinero y que había huido de su país perseguido por los fascistas. Los elementos izquierdistas le auxiliaron, y el propio don Manuel Andrés le auxilió también personalmente y le ayudó para que marchase a Madrid, como así lo hizo. Poco después el italiano volvió a San Sebastián; pero ya no recurrió a las izquierdas, sino que buscó la protección de las derechas.

Manolo Andrés debía tener noticias de algunas actividades sospechosas del italiano, pues días antes del asesinato del señor Carrion había dicho Manolo Andrés a un amigo: "Hay que andar con cuidado, porque el italiano se mueve mucho."

El detenido todavía no ha sido puesto a disposición del Juzgado.

El subsecretario de la Gobernación da cuenta del disco de costumbre

MADRID.—A primera hora de la tarde, don Eduardo Benzo, subsecretario de Gobernación, recibió en su despacho oficial de la Puerta del Sol, a los periodistas.

Conversando con ellos les dijo que las noticias que se recibían de provincias acusaban completa tranquilidad y que el orden era absoluto en toda España.

El administrador gerente de "La Tarde", presenta querrela criminal contra el administrador judicial

BILBAO.—El administrador gerente de la Tipográfica General de Bilbao, en la que, como se sabe, se editan los periódicos "La Tarde" y "Euzkadi", ha presentado en el Juzgado la oportuna querrela criminal contra el administrador judicial designado para hacer efectivas las multas que por el gobernador, señor Velarde, le han sido impuestas a aquellos periódicos por su campaña en favor de los auténticos Ayuntamientos de Vizcaya.

El citado administrador judicial, y por medio de la violencia, se apoderó de la cantidad de 4.400 pesetas que en la caja de caudales había y que por la actitud mostrada por el administrador gerente de la Empresa obligó al teniente de las fuerzas de Asalto proceder a la detención de dicho señor, trasladándolo a la cárcel y colocándolo a disposición del gobernador civil.

El asunto continúa siendo muy comentado.

Detención de un rata de hotel

CORDOBA.—En el Hotel España Francia fué sorprendido a última hora de la mañana un individuo vestido con pijama, que se dedicaba a abrir las habitaciones de los huéspedes.

El detenido declaró llamarse José Alvarez de la Cruz, y tener sesenta y dos años de edad. Parece que se trata de un ladrón internacional de hoteles. Es abogado y habla cuatro idiomas. En su maleta lleva varios trajes y ropa interior elegantísima, así como objetos de valor de uso particular. Se dice que es marqués y que procede de Barcelona.

El interfecto ha negado los hechos. Sólo le fueron encontradas doscientas pesetas, y como los huéspedes se quejan de la falta de dos mil, se supone que algún compinche se llevó el dinero robado.

A la detención se le concede bastante importancia.

El nuevo director general de Industria

Director general de Industria don José Capmani, ingeniero de segunda clase del Cuerpo de ingenieros industriales.

MADRID.—Ha sido designado